
EDITORIAL

En esta edición, nos complace presentar una serie de reflexiones sobre temas de gran relevancia en los campos de la salud, investigación e innovación tecnológica, además tenemos el gusto de incorporar la publicación los primeros casos clínicos del área de la salud, cuyos temas son de suma importancia enfocados en las infecciones orales ocasionados por Virus del Papiloma Humano, así como las lesiones neoplásicas.

Para comenzar se presenta el primer caso clínico sobre los Virus del Papiloma Humano, haciendo mención que los subtipos VPH-16 y VPH-18, considerados de alto riesgo, están estrechamente relacionados con el carcinoma de células escamosas en la orofaringe, por lo que la prevención, el diagnóstico y el tratamiento oportuno, junto con la vacunación, son esenciales para controlar esta infección.

En otro ámbito, se aborda los tumores Schwannomas, neoplasias benignas derivadas de las células de Schwann. Entre sus variantes, el Schwannoma melanótico destaca por su rareza y su posible asociación con el complejo de Carney, un síndrome hereditario que incluye mixomas y pigmentación mucocutánea.

La Facultad de Psicología, presenta un ensayo sobre la suficiencia de un solo estudio de caso clínico para sustentar la teoría y práctica psicoanalítica, en el cual concluyen que (aunque valiosos) estos estudios no son suficientes por sí solos debido a sus limitaciones en términos de generalización y validación.

Asimismo, se destaca la importancia de la innovación, la tecnología y la creatividad en el desarrollo empresarial. La tecnología facilita avances significativos, la innovación permite su aplicación práctica y la creatividad agrega valor a las actividades humanas, estos conceptos son vitales para que las organizaciones se mantengan competitivas y ofrezcan productos de calidad.

Finalmente, la Facultad de Derecho aborda un ensayo acerca de la evolución del abuso sexual infantil el cual muestra un cambio significativo a lo largo de la historia, como es el caso de la antigua Grecia, donde la pedofilia era institucionalizada y aceptada culturalmente. En la era contemporánea, se produjo un rechazo y prohibición internacional de estas prácticas, con un enfoque en la protección de los derechos de los niños y la condena del abuso. Este cambio refleja una mayor conciencia y sensibilidad hacia el daño causado por el abuso sexual infantil y un compromiso global para erradicarlo. Así mismo, aborda la problemática del maltrato animal en la experimentación científica, subrayando la necesidad de promover el bienestar animal y la ética en la investigación. Iniciativas locales en Oaxaca y la Directiva 2010/63/UE de la Unión Europea destacan la importancia de reducir y reemplazar la experimentación animal con métodos alternativos siempre que sea posible.

Esperamos que estas reflexiones sean de su interés y fomenten el debate académico y científico. Extendemos nuestro agradecimiento a quienes han colaborado para hacer posible este número. Hacemos extensiva la invitación a profesores, investigadores, egresados y estudiantes de las Facultades y Escuelas, y a las diferentes áreas de la Universidad e instituciones en general a enviar sus contribuciones para el próximo número de la Revista Espacio Universitario.

Cordialmente,

M.A.E. Margarita Ricárdez Smith
Directora General de Asuntos Académicos